



# 八ヶ岳山麓だより

公益社団法人茅野広域シルバー人材センター



## 新年を迎えて



理事長  
宮坂 壽一  
としかず  
としえ

新年おめでとうございます。会員の皆様には、健やかに新年をお迎えのことと、心よりお慶び申し上げます。

年頭に当たり組織市町村長をはじめ地域の皆様方のご支援に加え、会員、役職員各位の日頃の就業努力に対し、心より感謝と御礼を申し上げます。

今年は丙辰年です、この年は縁起の良い年で、「陽の氣」が動いて万物が振動し活動旺盛になって大きく成長し、形が整う年だそうです。

シルバー人材センターを取り巻く環境は、高齢化の加速により厳しさを増しています。昨年の政界や自動車業界、芸能界などのような信用喪失事件を起こさないように、目先の業績に拘らず、信用第一に他のセンターとも連携を強化し運営していきたいと考えていますので、皆様のご支援ご協力を願っています。

最後に、会員の皆様のご多幸をお祈りいたしまして、念頭の挨拶とさせていただきます。

## 組織市町村長との懇談会について



例年開催している組織市町村長様との懇談会は、正副理事長、市町村の地元理事・監事が出席し、11月9日富士見町、10日原村、13日茅野市で開催しました。

高齢化の進行に伴う会員数や受注件数の減少・契約金額の減収は、経営に影響が出ており、インボイス制度の対応

を含め、厳しい運営状況を事務局が資料を基に説明し理解を求めていました。

要望内容は、①市町村補助金は、国庫補助金と同額の予算措置をお願いしたい。②シルバーへ委託している業務は、来年度も継続をお願いしたい。③空家管理事業や介護予防・日常生活支援総合事業は、市町村においても課題のひとつであるため、シルバーと連携した取組みをお願いしたい。以上、3項目を要望し承諾をいただきました。

また、デジタル化の推進を目的に、会員自身が就業状況や配分金明細を、Smile to Smileのホームページを開設した「会員マイページ」にアクセスし確認できるための、スマートフォン講習を委員会役員が受講し、今後も各会員のデジタル化を進めていく計画を紹介しました。

## 会員専用サイトを活用しましょう。

会員専用サイトSmile to Smile(スマイル トゥ スマイル)はセンターが業務で使用しているシステムと連動していて、登録することでスマホやパソコンから、就業情報や配分金などの情報を都度確認することができます。

是非、Smile to Smileに登録して、あなたに合った便利なライフサイクルを廻しましょう。

The screenshot shows the homepage of the Smile to Smile website. At the top, there's a header with the logo and a link to '会員確認の就業依頼を確認してください' (Please check the employment application confirmation). Below the header are four main navigation buttons: 'お知らせ' (Notice), '就業情報' (Employment Information), '配分金明細' (Allocation Details), and '就業依頼' (Employment Application). A dropdown menu for the year '2023年' is open, showing '1/1' and '1件～3件(全3件)'. At the bottom, there are news items and a footer with copyright information.

インボイス制度の施行、フリーランス新法の交付など、シルバー人材センターを取り巻く環境が大きく変化しようとしています。具体的には、発注者・センター・会員の三者契約に加え、会員の就業依頼に対する同意などが必要となり、事務量と会員負担の増に対応するため、業務のデジタル化(スマホ等の活用)が求められています。

## 大型店舗前街頭啓発活動

10月の「シルバー人材センター事業普及促進月間」に合わせて10月3日、4日、10日、17日に大型店舗前でPR活動を実施しました。

この活動はシルバー人材センターへの新規会員加入促進とお仕事の紹介して頂けるようにPRする活動です。3年ぶりの啓発活動となり天候にも恵まれ、茅野市2店舗、原村1店舗、富士見町1店舗の大型店舗前でおこないました。地区の理事・委員会役員を中心に手分けして店舗利用者にパンフレットとポケットティッシュを配布しながらシルバー人材センターの活動をPRしました。

実施日：10月3日(火)茅野市、ツルヤ茅野店 10月4日(水)茅野市、西友茅野横内店  
10月10日(火)原村、Aコープ原村店 10月17日(火)富士見町、西友富士見店



## 各地区会員による奉仕活動報告

会員互助会の企画で奉仕活動を9月5日に富士見会場、7日に原会場、21日に茅野会場で実施しました。いずれの会場も草取り・草刈り・剪定・清掃等を、日頃のご支援の御礼に心を込めて作業に汗を流しました。施設からは、「大変きれいになった」と感謝のお言葉をいただきました。茅野会場は、週末に控えた農業祭前に作業ができ、整備された会場で開催でき良かったと思います。

4年ぶりの実施で会員の笑顔と会話が盛り上がった奉仕活動でした。



茅野市運動公園の体育館前広場にて

## 地域班活動報告【小泉・栗沢班】

### 4年ぶりの奉仕活動

小泉・栗沢地域班 班長 守屋 萬治

6月17日、小泉区内での奉仕作業を行いました。参加者12人を3班に分け、草刈りと道祖神周辺の松と植え込みの形を整えた。コロナ禍により3年間作業ができていなかったが、久しぶりに会員同士で近況を話しながら作業を行い、地域への貢献もでき、来年も元気で活動を続けたいと参加者で誓いました。



## マレットゴルフ大会 理事長杯を開催

10月29日に今年度4回目の理事長杯マレットゴルフ大会を茅野市運動公園で開催しました。少し肌寒い気温でしたが良いお天気の中、参加者10名で楽しくプレーすることができました。

今年度は、9月3日・24日・10月22日・今回と開催し39名が参加しました。いずれの開催日も天候に恵まれ、和気あいあいとプレーすることができて良かったと思います。

次年度も4回の大会を予定していますが、初心者の方にも参加していただきやすい企画を同好会で考えてまいります。



## 冬場の安全就業について

冬期は積雪や凍結によるスリップ事故が多く発生します。転倒事故や車の事故に注意しましょう。

時間に余裕をもち、事故を起こさない、合わないよう常に安全に心がけましょう。

## インフルエンザなどの感染症が増えています!



うがいや手洗い、大勢の人が集まる場所ではマスクを着用する等、感染症対策を心がけましょう。

## ちょっといい話

茅野市前宮水眼公園の清掃を週3日、2人で担当しています。先日、利用者から「綺麗なトイレですね、ありがとうございます。」と声をかけられました。神社近くの公園で多方面からの利用者がいらっしゃるので清潔さを保つよう心掛けていますが、こんな言葉をかけていただだと励みになり、一層心を込めて清掃を頑張ろうと、心に誓いました。

茅野市会員 M・H/K・Y

## 水道検針員さんのお心遣い

ある朝、玄関先で水道検針員さんと遭遇。あいさつの後検針員さんから、「前回、昨年に比べると使用量がかなり増えていますが、何か変化がございましたか?」「先月から家族が増えているんです」と私。検針員さんから「そうでしたか、おめでとうございます。」のコメント。何気ない会話でしたが、使用量の変化から「漏水が起こっていないか?」等の配慮をしている検針員さんの心遣いがちょっとうれしい私。拙宅では先月より息子夫婦が同居を始めました。

茅野市民 R

## 清々しい気持ちになりました

センターより依頼されてい  
る茅野市某公園のお掃除を行  
きました。

男性トイレ洗面台にコメン  
ト付きのトイレットペーパー<sup>(右の写真)</sup>が置いてあり、  
とても清々しい気持ちになり、  
これからも心を込めてお掃除  
をしようと心に誓いました。

茅野市会員 K・U



毎週日曜日に茅野市環境館で資源物分別収集のサポートをしています。  
猛暑のある就業日、資源物を持ち込むご夫婦が、帰り際に「暑い中、  
ご苦労様です。」と私たちに声をかけてお帰りました。暫くすると、  
お二人が戻ってこられ、「暑いので皆  
さんで飲んでください」と、人数分  
の冷えた飲み物をそっと木陰に置き、  
帰って行かれました。優しい心遣い  
に感謝し、今後も、市民の方たちに  
笑顔で丁寧に対応しようと心に誓いました。

茅野市会員 H・M

## 就業現場紹介

◇富士見町総務課管財係の管轄で、平成28年11月より富士見町社会福祉協議会が入居して活動を始める。旧給食室小ホール・体育館・校庭など町民が利用できる施設で、地域の第二避難所の指定場所でもある。

### 就業内容

- ◇施設管理（校舎・体育館・記念館など各施設の使用状況管理）
- ◇施設点検（設備や用具・遊具などの点検と補修&修理）
- ◇施設周辺の整備（校舎周辺の草刈り・校庭内外の草刈り&剪定や花壇の草取り）
- ◇学校田の草刈り

### 就業会員のお話し

- ☆週2~3日のお仕事にしては、多種多様の仕事をこなす「自称・職人」と胸を張る。
- ☆一番として、施設の利用者さんが快適に使用できるように心がけて仕事をこなしています。
- ☆伝統ある、小学校の記念館の管理に携われて誇りに思います。自分たちの卒業した学校なので、出来るだけ仕事を続けていきたいと思っています。

### 総務課管財係からひとこといただきました。

いつも多種多様の業務を丁寧にこなしていただき感謝しています。これからも、安全第一で体調に気を付けながら、長く従事していただきたいです。

総評として、長い歴史のある施設で、地元少年スポーツの練習拠点として、また福祉の拠点ともなっていて、どなたでも快適に使用できるようきめ細かい注意を注ぎながら、仕事を行っているように見えました。

## 旧落合小学校(平成24年3月閉校)



## 私の趣味紹介 岩波 久吉

### 「こんにちは 写真同好会です」



写真同好会は、ここ数年活動してきましたが、会員が減り現在は6名で年間計画を立てて、春・夏・秋・冬の自然

風景、時々の出来事の写真撮りを行い、年2回4月・11月に尖石温泉「縄文の湯」にて写真展を行い、写真評価研究し写真技術の向上に結びつけています。

今年は、春は茅野市スポーツ公園の桜、夏は富士見パノラマスキー場方面の草花、秋は蓼科高原の紅葉撮影を行いながら親睦を深めています。

皆さん写真同好会に入会してみませんか。楽しくドライブし、いろいろな場所で撮影を行い親睦を深めてみせんか。

### 会員が集う施設 の開設について

茅野駅東口(駅から徒歩1分)の空き家を所有者の方がリフォームし、シルバー人材センターが無償で借りることができます。目印は「岩崎昆布店」の看板です。



施設の名称はこれから決めますが、多くの会員のみなさんにご利用いただきたいと思います。市街地ですので近隣の迷惑となる利用はできませんが、共通する趣味(手作り細工・洋裁・和裁等)を活かせる場や気の合う仲間が集い(麻雀・囲碁等)充実した時間を過ごす場所として活用をお願いします。

2階建で、部屋は4室、道具等を保管する納戸・倉庫も充実しています。

問い合わせは、茅野本所(73-0224)國枝までお願いします。

### 配分金の確定申告について

確定申告に使用していただくための「令和5年分配分金支払証明書」を圧着ハガキで昨年12月に発送いたしました。

尚、申告内容は、個人により収入種別や控除内容が異なるため、申告の際に税務署もしくは市町村税務課窓口に相談してください。

### 健康教室を開催しました



11月16日(木)に『冬の健康管理』と題し、みうら内科クリニックの三浦院長を講師にお迎えし、35名が講座を受講しました。

ストレス・栄養不足・抵抗力の低下等が風邪やインフルエンザ、コロナウイルス等の感染原因になり得る。高齢者や基礎疾患のある方は重症化リスクが高いので、人混みを避ける・手洗い・うがい・マスク着用等を感染予防として呼び掛けられました。

健康寿命のお話しでは、適度な運動・タンパク質摂取・社会とのコミュニケーション等が重要で、クロスワードパズル等の知的活動は、認知症予防に好影響を及ぼすとのお話をしました。

冬の健康管理と共に健康寿命に気を付けて日常生活を過ごしましょう。

### 総務委員会より

#### 第2回地域班長会議

12月15日(金)に第2回の地域班長会議を開催しました。宮坂理事長からは、「会員の高齢化によりお仕事のマッチングがしにくくなっている。それに伴い契約額が伸び悩んでいるが、皆さんには目の前の仕事に真摯に取り組んでいただき、シルバーの信用度アップに努めていただきたい。」とのお話しでした。引き続き、上期事業の概要・総務・就業・安全・広報の各委員会、会員互助会より上期事業実績と下期の取組み内容が報告されました。詳細は、配布済の中間事業報告をご覧ください。



また、草刈り事故の削減策、会員の健康状態把握等について、班長の皆さんからご意見・ご要望をいただきました。

### 安全委員会より

#### 安全講習会開催について

安全委員会では、令和5年度事業として、PCT山梨教習所に講習を依頼して、「刈払機取扱作業者安全衛生教育」を9月11日富士見町民センターで開催しました。この講習会は、作業中の事故防止に向け、刈払機の正しい知識と、作業する上で安全のため配慮することを再確認することで、安全就業・飛び石事故防止につながることを目的としています。受講者は、草刈り作業に従事するベテラン会員15人に受講していただきました。

